

Economía

ALERTA POR PRODUCTOS FALSOS

La Oede alertó en un informe que el comercio de productos falsificados representa ya el 2,3 por ciento del comercio mundial y el 4,7 por ciento de las importaciones en la Unión Europea.

 SUBE
  PERMANECE ESTABLE
  BAJA

DIVISAS

DÓLAR		EURO		MONEDAS BOLIVAR		CAFÉ (N. Y.)		PETRÓLEO (Brent)		ACCIONES		INTERÉS (E.A)		UVR		USURA	
\$ 4.239,23	TRM	\$ 4.769,13		\$ 45,67		US\$ 3,88	LIBRA	US\$ 63,91	BARRIL	1.645,40	COLCAP	9,15 %	DTF	\$ 388,6035	HOY	25,96 %	CONSUMO
ANTERIOR: \$ 4.260,22 (C) \$ 4.080(V) \$ 4.130		ANTERIOR: \$ 4.782,52 EN DÓLARES: 1,13		PESO MÉX. \$ 216,07 REAL BRASIL \$ 735,81		ANTERIOR: US\$ 3,87		ANTERIOR: US\$ 62,84 CRUDO WTI US\$ 61,02		BAJARON 0,59 %		IBR (3 MESES) 9,16 %		MAÑANA: \$ 388,6706		INT. CT. BAN.: 17,31 %	

Roa habló sobre rumores de su salida de Ecopetrol y tocó caso de campaña Petro

Se habla de que pasaría a la cartera de Minas. Ante la junta directiva, manifestó que debe preparar con sus abogados los alegatos finales de la investigación en el CNE por presunta violación de topes electorales.

U.INVESTIGATIVA@ELTIEMPO.COM | @UINVESTIGATIVAET

Mientras el país estaba atento a la fumata blanca en el Vaticano para conocer el nombre del reemplazo del papa Francisco, en Ecopetrol estaba reunida su junta directiva para tratar temas varios.

EL TIEMPO estableció que Ricardo Roa, presidente de la estatal, llegó tarde y se excusó porque se le cruzó con la junta de ISA. Además, que dio un emotivo discurso de 15 minutos y se retiró. Aunque nadie en Ecopetrol quiere hablar del tema de manera oficial, allegados al propio Roa le dijeron a EL TIEMPO que habló de lo que sería su inminente salida de la compañía, en momentos en que esta registra millonarias pérdidas consecutivas.

Sin embargo, Roa solo hizo mención a dos temas personales y ni siquiera se refirió a los requerimientos que la Dian le está haciendo a la estatal petrolera para que cancele 9,4 billones de pesos de IVA por importación de gasolina, que se pueden convertir en 22 billones de pesos si el cobro se extiende a la importación de ACPM.

El primer tema que abordó es que vienen creciendo los rumores de un cambio de puesto que significaría que él pase a la cartera de Minas y que su cargo lo ocupe el jefe de ese ministerio, Edwin Palma.

Y si bien Roa dijo que seguiría trabajando con el mismo ánimo y responsabilidad; y que estarían hasta que lo decida el presidente Petro, mencionó otro tema de fondo.

Alegatos de conclusión

Aseguró que ya le habían notificado oficialmente el cierre de la investigación en el Consejo Nacional Electoral (CNE) a la campaña Petro Presidente 2022-2026, y que tenía un plazo perentorio para presentar con sus abogados los alegatos de conclusión.

Roa fue gerente de la campaña presidencial y el CNE tiene evidencia de una posible violación de topes superior a los 5.300 millones de pesos, una conducta que desde 2016 tiene efectos en la justicia penal.

De hecho, allegados aseguran que se ha hablado de la necesidad de que permanezca en el

Gobierno con un cargo que tenga fuero. Por eso se habla de la cartera de Minas.

“Aunque la Fiscalía aún no se ha pronunciado sobre el caso, no se descarta que el CNE termine compulsando hallazgos y que el escenario penal se abra en los próximos meses”, aseguró una fuente cercana a Roa.

Incluso, Roa le dijo a la junta de Ecopetrol -visiblemente conmovido- que los rumores señalaban que quien lo reemplazaría sería el ministro de Minas, Edwin Palma, y que él pasaría a la cartera de Minas.

De hecho, el propio presidente Petro ha dicho en varias oportunidades que quiere que un

miembro del sindicato de Ecopetrol llegue a la cabeza de la compañía. Y Palma -exdirectivo de la USO- ha tenido protagonismo en su gobierno.

¿Inhabilidad?

De viceministro de Trabajo pasó a interventor de Air-e y luego a la cartera de Minas. De hecho, en uno de los consejos de ministros televisados, puso a Palma a averiguar qué pasaba en Ecopetrol con la importación de gas.

No obstante, en la misma junta en la que Roa contempla por primera vez su salida del Grupo Ecopetrol, también se habría planteado una posible inhabili-

dad de Palma para llegar a ese apetecido cargo. Aunque Palma tiene el respaldo del Presidente, se habría pedido evaluar si el plan de retiro voluntario al que se acogió cuando dejó de ser empleado de Ecopetrol puede ser una talanquera legal a la hora de ingresar como presidente.

EL TIEMPO consultó con allegados a Palma sobre la posibilidad de que entre a reemplazar a Roa y manifestaron que aún no hay nada definido.

El comunicado de Ecopetrol

Después de que EL TIEMPO publicó lo sucedido en la junta, la directiva de Ecopetrol emitió el siguiente comunicado a la opi-



Edwin Palma, ministro de Minas, y Ricardo Roa, cabeza de Ecopetrol, en su viaje a Doha. FOTO: CORTESÍA

nión pública: “El 8 de mayo de 2025, se realizó una sesión de Junta Directiva extraordinaria en la que la administración presentó la actualización del estado de los requerimientos de la Dian, acerca de la aplicación del IVA del 19 por ciento en la importación de combustibles”.

Y agregan: “Finalizada la sesión formal, una vez iniciado el programa de inducción, se presentó el presidente de la Compañía Ricardo Roa Barragán, e informó a sus directores que sobre los rumores de cambios y “enroques” entre la presidencia de Ecopetrol y el Ministerio de Minas, estos carecen de veracidad y solo obedecen a especulaciones en algunos medios de comunicación”.

En el comunicado de la junta directiva de la petrolera finalizan diciendo: “El presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán, no presentó renuncia al cargo ni planteó una posible salida suya de la compañía en este momento. Ecopetrol cuenta con los procedimientos y protocolos internos de gobierno corporativo y frente a hechos como los enunciados, su junta mantiene su compromiso de informar y revelar a los accionistas de manera responsable las decisiones relevantes para los intereses de la organización”.